

國民の命を犠牲にする『五輪』は中止を！野党連合 政権実現にむけ、強く大きい治安維持法国賠同盟を！

2020年6月1日からの
国会請願国賠署名、同盟員拡大到達表（最終） 2021.6.1現在

支 部	国賠署名		同盟拡大	
	目 標	到 達	目 標	到 達
岡 山	7,000	2,479	200	220
備 南	2,500	951	80	64
美 作	800	394	50	33
玉 野	700	777	20	22
県 計	10,000	4,601	350	339



岡山県版

No. 302

2021年6月15日

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟

岡山県本部

〒710-0131

倉敷市天城台

4-7-12 福井方

振替 01300-4-99361
mail : family-fukui@khf.biglobe.ne.jp

「躍進期間」成功へ 奮闘！

五月一二日の国会請願行動は岡山県から代表派遣はできませんでした。岡山県で集めた個人署名四五二〇筆、団体署名九一筆となり、全国では九八〇〇〇余の署名を関東近県と北海道、長野、滋賀、宮崎から参加した六四名が衆参議員に要請しました。

同時に四月、五月は「同盟運動躍進期間」に設定し「国賠署名と会員拡大」に奮闘しました。四月、五月で一〇名、拡大しましたが磯島元事務局長をはじめとなる方も相次ぎ、七名の退会となり三名

は、「新型コロナ禍」の中でも奮闘は大変です。様々な制約があり、社会保障関係の署名でも外敷醫療生協労組の山本鈴子委員長は「新型コロナ感染対策で、医療現場は大変です。様々な制約が出られない、組合に来られた方に頼り、社会保障関係の署名でも外出する政治を切実に思う」と呼びかけられました。

(備南支部長 小山博通)



(写真提供 小阪弘子 高梁9条の会、
原水協の女性会員がスタンディング)

「コロナ禍」の中で国賠署名に努力 倉敷医療生協労組委員長の怒り

今年は会員個人の署名は例年より減少。しかし、倉敷医療生協では「コロナ禍」の中でも奮闘。倉敷医療生協労組の山本鈴子委員長は「新型コロナ感染対策で、医療現場は大変です。様々な制約があり、社会保障関係の署名でも外出する政治を切実に思う」と呼びかけられました。

語り、「政府のワクチン接種など混亂し、怒りが沸き起こっている。高齢者のネット予約は困難、貧しい人を置き去りにしている。優しさが無い。暮らしと命を政権は粗末に扱う。野党共闘で暮らし、命を守る政治を切実に思う」と呼びかけられました。

藤田さんの「千代子愛」に感動
去年、発行された藤田廣登氏の著書「時代の証言者 伊藤千代子」は、この著者の並みなみならぬ「千代子愛」に驚きました。今まで徹底的に伊藤千代子にかかる

伊藤千代子といえども、戦前の日本共産党員で、節を曲げずに戦い抜き、獄中で非業の死を遂げた女性ということはよく知っています。それは、私が入党直後の党史の学習で「こころざしつつ倒れし乙女」たちの「闘争死」を学んで、戦争反対・主権在民・民主主義、そして男女平等」を唱えることが「命がけ」のあの治安維持法下で、不屈にたたかった女性たちの話に驚愕とともに大変な感銘を受けたことを今も鮮明に覚えてています。

そして、私はできないかもしれないが、しかし、そうありたいと尊敬し、日本共産党員として生きることの誇りと確信を強くしたものです。

藤田さんの「千代子愛」に感動
去年、発行された藤田廣登氏の著書「時代の証言者 伊藤千代子」は、この著者の並みなみならぬ「千代子愛」に驚きました。今まで徹底的に伊藤千代子にかかる

伊藤千代子といえども、戦前の日本共産党員で、節を曲げずに戦い抜き、獄中で非業の死を遂げた女性ということはよく知っています。それは、私が入党直後の党史の学習で「こころざしつつ倒れし乙女」たちの「闘争死」を学んで、戦争反対・主権在民・民主主義、そして男女平等」を唱えることが「命がけ」のあの治安維持法下で、不屈にたたかった女性たちの話に驚愕とともに大変な感銘を受けたことを今も鮮明に覚えてています。

そして、私はできないかもしれないが、しかし、そうありたいと尊敬し、日本共産党員として生きることの誇りと確信を強くしたものです。

伊藤千代子といえども、戦前の日本共産党員で、節を曲げずに戦い抜き、獄中で非業の死を遂げた女性ということはよく知っています。それは、私が入党直後の党史の学習で「こころざしつつ倒れし乙女」たちの「闘争死」を学んで、戦争反対・主権在民・民主主義、そして男女平等」を唱えることが「命がけ」のあの治安維持法下で、不屈にたたかった女性たちの話に驚愕とともに大変な感銘を受けたことを今も鮮明に覚えています。

そして、私はできないかもしれないが、しかし、そうありたいと尊敬し、日本共産党員として生きることの誇りと確信を強くしたものです。

伊藤千代子といえども、戦前の日本共産党員で、節を曲げずに戦い抜き、獄中で非業の死を遂げた女性ということはよく知っています。それは、私が入党直後の党史の学習で「こころざしつつ倒れし乙女」たちの「闘争死」を学んで、戦争反対・主権在民・民主主義、そして男女平等」を唱えることが「命がけ」のあの治安維持法下で、不屈にたたかった女性たちの話に驚愕とともに大変な感銘を受けたことを今も鮮明に覚えています。

そして、私はできないかもしれないが、しかし、そうありたいと尊敬し、日本共産党員として生きることの誇りと確信を強くしたものです。

伊藤千代子といえども、戦前の日本共産党員で、節を曲げずに戦い抜き、獄中で非業の死を遂げた女性ということはよく知っています。それは、私が入党直後の党史の学習で「こころざしつつ倒れし乙女」たちの「闘争死」を学んで、戦争反対・主権在民・民主主義、そして男女平等」を唱えることが「命がけ」のあの治安維持法下で、不屈にたたかった女性たちの話に驚愕とともに大変な感銘を受けたことを今も鮮明に覚えています。

そして、私はできないかもしれないが、しかし、そうありたいと尊敬し、日本共産党員として生きることの誇りと確信を強くしたものです。

伊藤千代子といえども、戦前の日本共産党員で、節を曲げずに戦い抜き、獄中で非業の死を遂げた女性ということはよく知っています。それは、私が入党直後の党史の学習で「こころざしつつ倒れし乙女」たちの「闘争死」を学んで、戦争反対・主権在民・民主主義、そして男女平等」を唱えることが「命がけ」のあの治安維持法下で、不屈にたたかった女性たちの話に驚愕とともに大変な感銘を受けたことを今も鮮明に覚えています。

そして、私はできないかもしれないが、しかし、そうありたいと尊敬し、日本共産党員として生きることの誇りと確信を強くしたものです。

伊藤千代子といえども、戦前の日本共産党員で、節を曲げずに戦い抜き、獄中で非業の死を遂げた女性

「時代の証言者—伊藤千代子」を読んで

須増伸子

資料を収集分析し、伊藤千代子という女性がどう生きたのか、周りの人たちにどんな影響を与えたのか、彼女と彼女にかかわった人々の恩恵が手に取るようになります。

「力の限り生きたい！」千代子の声が聞こえるよう・・・。

私が、特に心に残ったのは、千代子は大変な勉強家で優秀な人。東京女子大学で社会科学研究会に組織し、マルクスの古典を読み、弁証法的唯物論、資本論入門、貨労と資本、帝国主義論などに熱中、リーダーとして指導的立場で学んでいった姿です。東京女子大の校風も左翼の学生運動を差別せず官憲から守る立場があつたことに驚きました。そして、女子学連をつくり全国の女子学生の中に社研を作っていく運動を呼び掛ける役割も果たしています。

千代子は、社研活動のチュー

ト

先日、国賠同盟主催で、伊藤千代子と小林多喜二についてのビデオ上映会が児島唐琴にも西原秀一（ひでいち）という治安維持法の犠牲者がいる。この三先人には、いくつもの共通点があると思った。私は、この三者とも20代の若さで命を絶たれている。また、第1回の普通選挙でそれぞれの地区で奮闘しておられ、全くの同時代に活動し

ている。そして、三者ともに文学青年であった。小林多喜二はすでに著名な作家。伊藤千代子は、歌人の土屋文明から教えをうけており、西原秀一も短歌を詠んでいた。

残虐な拷問にも屈せず信念を貫

き通したのも共通しているし、死

後、多くの友人、先輩、恩師から惜愛され、顕彰されている。

この先人たちのことを想うたびに、私は未来への道を確信する。

豊臣秀吉の太閤検地は一六〇万町歩を算出。鎖国政策をとつていた徳川幕府は農業を奨励する。当時、豪商、富農は資産を投じ、土地改良、開墾に全力を尽くす。将軍吉宗の享保年間には太閤検地の頃の二倍の三〇〇万町歩に達し、早島、中庄方面から八ヶ郷用水が完成、元和四年には酒津から五軒屋までの東大川堤防が作られ海が閉鎖されて児島湾となつた。

備前池田藩は新田開発に熱意をもち、早島の戸川家、倉敷天領の代官所なども自領増強を競つた。その中で国境論争、用水問題、漁場争いも多発した。明治時代になつて政商、藤田伝三郎は児島湾干拓に着手し、曾根、

磯島好治さんが五月一〇日、亡くなりました。享年八八歳。
最近、お会いしたのは「則武眞一さんを偲ぶ会」の席でした。
「やあ、小野ちゃん久振り。まだ頑張つておるの、ご苦労さん。これが最後の会話となりました。磯島さんは山陽新聞社に入社し、山陽労組での激しい闘いを通して以後、日本共産党の常任活動家として地区委員会、県委員会に勤務し岡山民報の編集長もつとめました。

磯島さんは学生時代、体操の選手として活躍し、何でも「ピッシャ」と決める心がけを持った人でした。その頃の磯島さんの姿を思いだしながらこの記事をかいています。長い間、ご苦労様でした。黙とう。

5月 事務局日誌

1日 県中央メーテー参加

3日 玉野市「スガ政治許すな」宣伝

9日 「不屈」発送作業

10日 美作支部 あべ淑子地元事務所要請訪問

11日 岡山支部拡大行動

12日 県本部常任理事会

13日 玉野支部役員会

14日 美作支部役員会

15日 美作版「不屈」発行

17日 岡山支部役員会

18日 備南支部役員会

21日 岡山支部拡大行動

岡山支部は映画「箱根風雲録」と児島湾干拓史を学習した。大化の改新の頃から戦国時代までの一〇〇〇年ほどは自給自足で災害でもなければ食糧不足はなかった。江戸時代に人口が増え、食糧不足と貧富が拡大した。

豊臣秀吉の太閤検地は一六〇万町歩を算出。鎖国政策をとつていた徳川幕府は農業を奨励する。当時、豪商、富農は資産を投じ、土地改良、開墾に全力を尽くす。将軍吉宗の享保年間には太閤検地の頃の二倍の三〇〇万町歩に達し、早島、中庄方面から八ヶ郷用水が完成、元和四年には酒津から五軒屋までの東大川堤防が作られ海が閉鎖されて児島湾となつた。

磯島好治さんは五月一〇日、亡くなりました。享年八八歳。
最近、お会いしたのは「則武眞一さんを偲ぶ会」の席でした。
「やあ、小野ちゃん久振り。まだ頑張つておるの、ご苦労さん。これが最後の会話となりました。磯島さんは山陽新聞社に入社し、山陽労組での激しい闘いを通して以後、日本共産党の常任活動家として地区委員会、県委員会に勤務し岡山民報の編集長もつとめました。

磯島さんは学生時代、体操の選手として活躍し、何でも「ピッシャ」と決める心がけを持った人でした。その頃の磯島さんの姿を思いだしながらこの記事をかいています。長い間、ご苦労様でした。黙とう。

5月 事務局日誌

1日 県中央メーテー参加

3日 玉野市「スガ政治許すな」宣伝

9日 「不屈」発送作業

10日 美作支部 あべ淑子地元事務所要請訪問

11日 岡山支部拡大行動

12日 県本部常任理事会

13日 玉野支部役員会

14日 美作支部役員会

15日 美作版「不屈」発行

17日 岡山支部役員会

18日 備南支部役員会

21日 岡山支部拡大行動

四三九戸とある。

興除新田には用水権がない。興

除村役場の職員が「うなぎ」を焼

き、そのうなぎと金を持参して上

の頃、言われたという。

一九一八年小作組合結成「興除

村小作組合」。一九二一年、肥料

代貸中止を契機に藤田農場争議。

一九二二年「日本農民組合」結成。

争議。一戸あたり一町二反歩の小

作権獲得。戦後の農地改革に流れ

込む。

一九三〇年まで四回の藤田農場

争議。一戸あたり一町二反歩の小

作権獲得。戦後の農地改革に流れ

込む。

ると水不足は大変で、「上郷に行つたら稻束にも頭を下げる」と子供

と云ふ



不 届

九津見房子と一人の娘の歩んだ道・その2

一九八三・一五の房子と一燈子

一九二八年四月八日、武内清と一緒に房子と一燈子は検挙される。武内は磯野農場争議、小樽での労働争議を指導した活動家。検挙された房子たちは札幌署で拷問を受け、泣き叫ぶ一燈子の声を隣の部屋に打ち据える母に聞かせる特高の残酷、非道な取り調べ。獄舎の渡り廊下で深編み笠に手をかける母、房子と行き違う一燈子。四十日も勾留されて実父の高田集蔵に渡され、母と一燈子が再会するのは五年後の一九三三年六月である。佐野、鍋山に続いて転向する三

田村四郎。混乱し戸惑う房子。房子は九津見名で「獄窓の三田村四郎はかく語る」を発表した。三田村の指示に従い、「獄内転向」の救援活動に奔走するが「裏切り者への同調者」とみられる。

「フルゲ事件」

「フルゲ事件」は反戦運動と結んだ諜報活動である。戦時下で「労働者の国、ソビエトを守るために」と活動をする房子。「社会主義」への熱情を見る思いがする。一九四一年一〇月、房子は特高に逮捕される。検挙された安田徳太郎は特高から「これはコミンテルではなく赤軍第四課の仕事だ」と知らされた。九津見房子も複雑な国際情勢に翻弄されたと言える。

「和歌山刑務所」と山代巴

八年の刑を受け、和歌山刑務所に下獄する。戦争中の刑務所は過酷である。治安維持法犠牲者の多くは「虐待」「栄養失調」で獄死

した。

「北林トモさんは獄舎に陽が当たりず獄死した。私の獄舎は一日のない房子は三田村の家を出ること

できなかつた。
民主運動攻撃に奔走する三田村四郎は六八歳で亡くなるが生活基盤のない房子は三田村の家を出ること

とができなかつた。

一燈子は一九三五年、画家の大竹久一と結婚して実家の床屋を手

繋いだ」と語っている。山代巴は刑務所での房子の佇まいを「いつも端座して食台に置いた本に目を落とし、古武士然としていた」と言い、房子は「思想のために親を泣かせたといいますが私は子供を泣かせてきました。生きて婆婆へ帰れたら子供孝行をさせていただきます」と語っている。一九四五年一〇月一五日、治安維持法は廃止になり、房子は次女、慈雨子の夫、生方保から送られた東京への切符を手に、おきだらけの痩せこけた体で和歌山刑務所を出た。この年の八月に仮出所した山代巴は一九八二年、勝山の安養寺に納骨された房子の墓石に文字を書いた。「端然と座る姿と不屈の魂をたたえて」の想いで。

斎藤恵子著「九津見房子――声だけ残して」／堀 和恵著「評伝 九津見房子」／大竹一燈子著「母と私――九津見房子と日々」／牧瀬菊江編著「聞き書き・九津見房子の暦」

戦後、職業的反共活動家として

県本部 福井正樹

戦争と無権利の時代、反戦と主権在民、

ジェンダー平等をかけ闘い繋れた

若き女性の真実の物語！

2022年3月完成予定！
構想3年、いま甦る千代子のこころざし



劇
映
画

わが青春つくるとも

伊藤千代子の生涯

原作・藤田廣登著『増補版・時代の証言者 伊藤千代子』(学習の友社刊)

桂杜三郎監督作品



▲主演・井上百合子さん - 21.5.12 全労連会館



◎伊藤千代子役

井上百合子さんプロフィール

1995年千葉県生まれ。2014年私立国府台女子学院高等部卒業。18年武蔵野美術大学造形学部卒業。18年内演劇研究所入所。19年演劇集団円会員

〈芸歴〉

(舞台)「見よ、飛行機の高く飛べるを」
(内研究所卒業公演)・(テレビ)「刑事7人」
(1話)・2019)・(映画)「サチとサチコ」
(自主製作映画・2020)他

〈特技〉ピアノ、コントラバス

所 属 (株)円企画

★豪華キャストぞくぞく決定 / 10月撮影開始 / エキストラ募集中!

★諏訪・松本・長野などで集中ロケ決定!

竹下景子(安井学長)・窪塚俊介(浅野晃)・金田明夫(土屋文明)・石丸謙二郎(特高)・嵐圭史氏…

◎主演女優 / 新タイトル決定 / information ⑯ 映画千代子運動 21.5.15

共同発行*「映画製作を支援する会」事務局/治安維持法国賠同盟映画千代子チーム 担当・藤田= 090-4527-1129 fax04-7174-2028 mail:fujitahiro@outlook.com 郵便振替口座 00190-7-409200 伊藤千代子の会

★あなたが映画製作の主役ー完成を確実にキープするために協賛募金を ★

協賛募金・上映債権申込書

・FAXでお申し込みください。

お名前&団体名 団体様の場合は担当者様の お名前もお書き下さい。	担当者	<input type="checkbox"/> 個人協賛募金 円 捲出
ご住所	〒	<input type="checkbox"/> 製作資金 1□ 10万円 捲出
電話・FAX	TEL	注 原作『増補版・時代の証言者 伊藤千代子』 1760円 冊
		文 畫中最後の手紙『地しばりの花』 610円 冊
		書 キャスト入り 新チラシ 無料 冊

暮らしを破壊する無為無策の「アベ・スガ」政治を終わらせよう！

治安維持法犠牲者の志を今に生かすため国賠署名、会員拡大と 映画「わが青春つきるもの」(伊藤千代子の生涯)の製作・上映による協力を

治安維持法国賠同盟岡山県本部

菅政権の無為無策は、「コロナ禍」を広げ、「火事場泥棒」的な悪政に暴走しています。

「改憲」への一步となる「国民投票法」の改定など「戦争をする国」への策動をさらに強めています。国民の命を犠牲にする「五輪」は中止すべきです。今こそ、国民の命、暮らしせを守る新しい政治を実現しましょう。

治安維持法国賠同盟は五月一二日に九八〇〇〇余の署名をもって「国会請願行動」を行いました。この行動は関東近県を中心に六四名が参加しました。

映画「わが青春つきるもの」は「伊藤千代子」役に井上百合子さんを決め、嵐圭史さん、竹下景子さんらベテラン俳優を配して一〇月一〇日撮影開始に向け、とりくみを進めています。治安維持法下の暗黒の時代を「人として、命ある限り生きよう」と不屈に闘い、獄死した二四年の人生を描きます。

友誼団体のみなさん、同盟員のみなさん

●署署名は一万革の目標に対し、今年は四六〇一筆こととなりました。治安維持法は犠牲者、百数十万人に及び、国民を戦争へ駆り立てた希代の惡法です。「犠牲者に謝罪と賠償、名誉回復」は新しい政治をめざして達成すべき課題です。

今年六月予定の第四〇回全国大会は来年に延期を決定しました。「市民と野党の共闘」に力を尽くし、野党連合政権実現にむけ、強く大きい治安維持法国賠同盟をつくりましょう。

●映画「わが青春つきるもの」の製作・上映運動の取り組みは県本部を中心に六口の上映権（団体と個人、一〇八人で三八四七〇円の募金と県本部四〇万円拠出）の到達です。団体、個人の贊助募金を呼び掛けています。

「コロナ禍」を乗り越え、国民一人ひとりを大切にする新しい政治実現のためにとともに頑張りましょう。

一一〇一一年六月